

Gobierno anunció millonaria inversión para una de las comunas más pobres de Chile

En qué se van a gastar los 32 mil millones de pesos del Plan Ercilla



MARIO QUILODRÁN / ARCHIVO

Dentro de las medidas, destacan: mejoramiento de la infraestructura del Centro de Salud Familiar (Cesfam) y renovación de equipamiento; implementación del Servicio de Atención Primaria de UrgenciaSapu; asistencia técnica para que el Liceo Alonso de Ercilla incorpore la formación técnico-profesional, entre otras.

ARIEL LARA

Una millonaria inversión en infraestructura, obras sociales y de fomento a la economía local anunció este martes el gobierno para la comuna de Ercilla, en la región de la Araucanía, epicentro de la denominada Macrozona Sur. Son 32 mil millones de pesos (unos 33,9 millones de dólares) destinados a una de las tres comunas más pobres de Chile, con un bajo acceso a servicios básicos y con un alto número de hogares hacinados, según explicó la ministra del Interior Carolina Tohá, de visita en la zona para desarrollar una serie de actividades, entre ellas, la ceremonia de primera piedra de la primera sucursal de Banco Estado en la misma Ercilla.

Tohá explicó por qué se eligió a Ercilla para lanzar este plan de intervención del Estado: "Hemos venido muchas veces a esta región a hablar sobre seguridad, busca de entendimientos para la paz y de la necesidad de llevar el desarrollo a todos los territorios, materias en las que hemos tenido avances. Ercilla no es solo una comuna de la Araucanía sino que concentra muchos de los problemas y desafíos de esta región".

Porcentajes

La jefa gabinete explicó con porcentajes la razón de por qué Ercilla fue la escogida con este plan: "Si a nivel nacional, un 14% de los hogares no tiene acceso a servicios básicos (agua potable, luz, etcétera), en la Araucanía es un 27%, y en Ercilla es un 58%. Si en Chile la pobreza multidimensional está un poco por encima del 16%, en la Araucanía está sobre el 19%, y en Ercilla alcanza el 41%; por esta razón se eligió a esta localidad como la primera comuna donde vamos a desarrollar un trabajo intensivo de inversión y programas sociales para ir achicando esta y que es la razón

Mejoramiento en infraestructura vial y de agua potable, entre otras obras. Diputados de la Araucanía tienen sus reparos.

por la cual la violencia tuvo acá un camino despejado".

El plan será financiado con dinero proveniente de los ministerios del Interior, Desarrollo Social, Trabajo, Agricultura, Economía, Educación, Transportes, Obras Públicas, Vivienda, Salud, Cultura, además de la Subsecretaría de Desarrollo Regional y Administrativo. "Este es un hito histórico porque nos lleva a que nuestras familias de la comuna de Ercilla puedan tener un mejor vivir, mejorando así la calidad de vida", declaró el alcalde local Valentín Vidal (Indep. Centro izquierda).

Detalles del plan

Según explicaron desde Interior durante este año se tiene proyectado ejecutar \$8.561 millones, y en 2025 se van a ejecutar obras por otros \$6.222 millones. Dentro de las medidas, destacan: mejoramiento de la infraestructura del Centro de Salud Familiar (Cesfam) y renovación de equipamiento; implementación del Servicio de Atención Primaria de Urgencia-Sapu; asistencia técnica para que el Liceo Alonso de Ercilla incorpore la formación técnico-profesional; subsidio al Servicio de Transporte Escolar Rural; diseño y construcción del nuevo edificio de la municipalidad; construcción de sistemas de abastecimiento de agua potable; mejoramiento de rutas y caminos (conservación y pavimento básico); aumento de cobertura de los programas de emprendimientos locales; triplicar la cobertura del Programa Red Local de Apoyos y Cuidados; impulsar el desarrollo de una orquesta Juvenil e Infantil y crear un

Centro de Inmersión (para la enseñanza) de la lengua mapudungún.

Críticas

Parlamentarios de la Araucanía evalúan los alcances del plan. El diputado Jorge Rathgeb (RN) planteó que otras comunas de la zona, pero con alcaldes de centro-derecha como Angol, Lumaco y Collipulli, también deberían verse favorecidas. "Esas comunas claramente tienen una dificultad grave en torno a lo que pasa en la región y por lo tanto no se pueden dejar de lado y beneficiar a una sola comuna. Aplaudo que esté en Ercilla, pero también hay otras que se deben considerar en este trabajo". Su colega de la UDI Henry Leal, lanzó: "La ministra ha venido a lanzar un nuevo plan, el llamado Plan Ercilla y yo le pregunto, ¿qué pasó con el Plan Buen Vivir que habían anunciado con bombos y platillos para la Araucanía y ha sido un fracaso? Ese plan está vigente, ocúpelo. Basta de venir a la región a hacer anuncios, esto es publicidad engañosa en un contexto electoral (municipales), necesitamos recursos ahora y estar comprometiendo a futuro para próximos gobiernos".

El también parlamentario por la zona Andrés Jouannet (Amarillos), remató: "Me parece que están informando mal a la ministra Tohá. En la Araucanía se requiere una inyección de recursos en materia productiva, pero para toda la región. El tema de fondo es la seguridad y el gobierno no ha dado respuestas, está mirando el fin y ya no hubo obras importantes para la Araucanía".